

**ACTA
Nº28 SESION EXTRAORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL**

Lunes 26 de Agosto de 2013.-

En Melipilla, a lunes 26 de Agosto de 2013, siendo las 17:47 horas, se da inicio a la Sesión extraordinaria N°28 del Honorable Concejo Municipal de Melipilla, Presidida por el **Alcalde Don Mario Gebauer Bringas**, con la asistencia de los siguientes concejales:

- 1.- **Don Javier Ramírez González**
- 2.- **Don Juan González Alarcón**
- 3.- **Don Ramón Mallea Santibáñez**
- 4.- **Don Pedro Martínez Romo**
- 5.- **Don Fernando Pérez Aguirre**
- 6.- **Don Alexander Henríquez Armijo**
- 7.- **Doña Carla Meza Carrasco**
- 8.- **Don Darío Jerez Jerez**

Actuó como Ministro de fe, el Secretario Municipal don **Jorge Guaico Madrid**, y como dactilógrafa la señorita Marlene Gallardo Guzmán.

Se deja constancia de la presencia del señor, José Guerra, Administrador Municipal; Mario Ulloa, Director Secpla; Octavio Bustos, Contador de Control; Carlo Gutiérrez, Director Jurídico; Nelly Madrid, Directora Corporación Municipal de Educación y Salud; Cesar Pérez, Funcionario Corporación de Educación y Salud; Enrique Tobar, Director Corporación de Educación y Salud.

TABLA:

1.- ESTADO FINANCIERO DE LA CORPORACIÓN MUNICIPAL Y SITUACIÓN DEL PAGO FUERA DE PLAZO DE LAS COTIZACIONES PREVISIONALES.

DESARROLLO DE LA TABLA

1.- ESTADO FINANCIERO DE LA CORPORACIÓN MUNICIPAL Y SITUACIÓN DEL PAGO FUERA DE PLAZO DE LAS COTIZACIONES PREVISIONALES.

Don Jorge **Guaico**: quiero dar cuenta que fueron citados los directores de la corporación el Señor Tobar, Tapia, Ariztia y González, dos dieron excusas

que no podían venir que fueron los señores Ariztia y González, de los demás no recibí ninguna notificación, se hicieron todas las gestiones

Doctora Nelly **Madrid**: trajimos una información por escrito lo mas resumido posible para dar cuenta a la solicitud que nos hicieron, lo primero que quiero comentarles es que en salud e infancia no tienen dificultad alguna de presupuesto de ingresos y egresos hasta el día de hoy, el tema aquí es educación, por lo tanto trajimos esta información, el primer punto tiene que ver con las cotizaciones adicionales, en el fondo un mes a partir del 2011 se pidió fiado en vez de pagar con la subvención de ese mes, se hizo uso de una facultad legal que es declarar el 10 y pagar el 30, se paga con la subvención del otro mes, legalmente la gente no está mora pero si tenemos un déficit de 200 y tantos millones

Don Cesar **Pérez**: esta explicado en la primera hoja la historia de esto, desde el momento que comenzó, nosotros queremos dejar en claro que la ley permite declarar el día 10, eso no nos sirve porque si no pagamos las cotizaciones al día 30, el día primero nos hacen un descuento del 20% de la subvención, por lo tanto nos genera un problema de carácter mayor, desde el mes de enero de 2011 se tomo la determinación de declarar las cotizaciones el día 10 y a pagarlas el día 30, esa figura se ha mantenido hasta el día de hoy, tenemos unos descuentos legales, nosotros estamos tratando de corregir esta situación, los flujos no dan para cubrir las cotizaciones y pagarlas el mismo día que se declara, estos documentos son del mes de julio ya que estamos desfasados, eso es a grandes rasgos el tema de las cotizaciones previsionales, ahí está desglosado también el concepto de los intereses pagados por estas cotizaciones, descuentos voluntarios, nosotros hemos incorporado un listado con la deuda que tiene la corporación con todos los acreedores, aparecen deudas del año 2010, 2011, yo estoy súper llano a contestar, en cuanto a la situación financiera nosotros les entregamos el flujo, eso lo calculamos teniendo una estimación que es bastante volátil que es la subvención, yo estoy totalmente dispuesto a contestar sus preguntas

Doctora Nelly **Madrid**: a partir de julio se creó la superintendencia de Educación, donde van a visitar los colegios, y sacan partes, por ejemplo Lidia Matte no tiene alcantarillado y no va a tener, el parte es de 2 millones

El Alcalde **Gebauer**: eso pasa en todas las corporaciones de Chile

Doctora Nelly **Madrid**: lo más probable es que pidamos una reunión distinta para el Fagen que viene y contarnos esta otra parte de la película, porque yo quiero decirle al ministro que quiero devolverle 5 colegios, que son los que no vamos a poder resolver ya que no depende de nosotros, depende que la zona no tiene alcantarillado, estamos en una situación compleja respecto al financiamiento

El concejal **Ramírez**: primero quiero manifestar mi molestia, pero no por eso dejar de agradecer la visita, segundo tema tiene que ver con los balances, quiero saber qué pasa con los balances que presenta la corporación, me gustaría saber de los balances anteriores, eso me parece relevante

El concejal **Jerez**: me resulta complicado estar en esta reunión, donde se menciona un actor preponderante, está el tema que la legalidad permite la declaración y el no pago de cotizaciones y da más de 20 días, hay una contradicción jurídica, la superintendencia está haciendo un control severísimo sobre el tema pedagógico y el tema económico, las cifras que tenemos encima

de la mesa nos demuestran que no podemos seguir financiando, me gustaría que pudiéramos tener una reunión con el superintendente

El concejal **González:** yo revisaba la respuesta que nos daba la corporación y uno no puede dejar de desmerecer, a mi lo que me preocupa es el tema que la educación no tiene financiamiento, yo creo que aquí es urgente plantear el tema ya que no podemos seguir aceptando que la superintendencia nos aplique multas, es el estado quien tiene que meterse la mano al bolsillo, deberíamos pedir audiencia con la Superintendencia, debiéramos hacer una carta al presidente

La doctora **Madrid:** la escuela Lidia Matte fue construida hace dos años por el ministerio de educación y ahora nos exigen a nosotros que le tengamos alcantarillado

El Alcalde **Gebauer:** se están viendo presupuestos, a mediano plazo debiéramos contratar una auditoria para revisar, tenemos que ver cuánto nos sales, y eso nos dará un escáner total de todos los temas de la corporación, les quiero comentar que hubo una buena acogida por el Seremi respecto al cierre perimetral del liceo Politécnico, se aprobó un PMU por 49 millones eso permite dejar en optimas condiciones una parte del tramo, pese a toda la presión del politécnico no tenemos certeza de los fondos que nos permitirían cerrar el límite con la línea del tren

El concejal **Jerez:** yo quisiera pedir a la parte técnica de la corporación un informe donde vengan todos los ingresos y egresos para ver la realidad, así les podemos decir a las autoridades la realidad de la educación

El concejal **Ramírez:** yo comparto lo que dice el concejal, ya que es necesario tener a la vista balances que revelen la realidad, la solución tal vez esta en conversar con el Seremi pero creo que es súper necesario conocer la realidad

El Alcalde **Gebauer:** yo no comparto que la solución puede ser conversar con el Seremi, en Melipilla y en el resto del país la educación no se financia con la subvención y la solución tiene que ver con dos cosas, primero que haya aumento de la subvención o nosotros tomamos la decisión de cerrar colegio

Don Enrique **Tobar:** quiero dar un poco a conocer lo que ha sido mi experiencia como director de la corporación específicamente en los últimos años, yo he mantenido una posición específicamente crítica de lo que ha sido la educación, creo que el directorio recibió poca información de los gastos reales que se hicieron durante un periodo de tiempo, yo pedí que se aclararan diferentes puntos los cuales no se aclaró, tengo gran confianza en la gestión de la doctora Madrid y espero que continúe de la misma forma

El concejal **Ramírez:** la no aprobación de los balances por parte del directorio, es por falta de información, me parece que esa radiografía es súper importante

La Doctora **Madrid:** la Corporación cambio de sistema informático dos veces, yo era directora de salud e ignoro porque paso eso, la gestión anterior no reflejo sec por lo tanto el directorio quedo ciego, se pidió una auditoria y de ahí partimos, nosotros desde la contraloría no tenemos falla porque a la contraloría no le importa eso, lo que le importa es que usted no malverse los fondos, los socios hicieron ver que eso no era un alance, y así y todo lo aprobaron como presentación 2011, el 2012 fue más grave porque se presento en la pantalla y no se veía, entonces los socios no aprobaron pero a la

contraloría no le importa, nos hemos estado levantando y por eso el jueves tenemos la reunión para ver cómo vamos y para pedirles a ustedes audiencia, tenemos un hoyo de dos balances, pero el 2011 yo creo que logramos que sea aceptable, el plan de nosotros es transparentar

Don Cesar **Pérez**: la Corporación es de derecho privado, la municipalidad tiene una disposición legal distinta, a nosotros trimestralmente la contraloría nos exige información, nosotros nunca hemos dejado de cumplir con aquello, la información que nos piden uno lo extrae de la contabilidad, hasta el año pasado era una contabilidad privada, eso permite extraer ciertos datos, cualquier observación de la contraloría la corporación la repara, el problema es la contabilidad financiera privada que lleva la Corporación, desde ese punto de vista los balances no presentan razonablemente la situación financiera de la Corporación, este año si o s tiene que haber balance

El Concejal **González**: ¿la auditoria seria solo financiera?

Don Cesar **Pérez**: sí, yo así lo pedí por un tema de costos, hay una auditoria previa al año 2011, y me da seguridad absoluta que lo que pesquise el auditor externo es lo mismo que detectamos nosotros

El concejal **Mallea**: yo se que esta Corporación esta dentro de un sistema nacional, cuando nos presenta la realidad económica no nos dicen que hay problemas con los balances, y el problema del pago de las cotizaciones, yo algunas veces pregunte la situación pero yo no pensé que en educación el problema fuera tan grande, hemos pedido una reunión en el directorio, yo creo que tenemos que buscar una solución al problema, el estado nos pasa el problema de la educación pero no los pasa los recursos, esto es increíble, esta situación es indignante, yo creo que pongamos nuestra mejor disposición

El Alcalde **Gebauer**: les propongo que podamos coordinar esta reunión con el directorio con una preparación de temas, trabajo y cifras, les parece doctora que esta reunión fuera pasado el 18, así nos envían la información antes, y tratamos de buscar una tarde de trabajo.

Se levanta la sesión a la 19: 00 horas.

Doy fe,

**JORGE GUAICO MADRID
SECRETARIO MUNICIPAL**

Se adjunta CD con grabación completa de esta sesión.